
香港文匯報訊 據新華社報道，國家
主席習近平昨日在人民大會堂同塞拉利
昂總統科羅馬舉行會談。兩國元首決定
將中塞關係提升為全面戰略合作夥伴關
係，以落實中非合作論壇約翰內斯堡峰
會成果為契機，全面拓展和深化兩國各
領域友好互利合作，更好造福兩國人
民。

雙方在國際上加強配合協作
習近平指出，中塞建交45年來，雙

方相互尊重、平等互信、互利共贏，在
涉及彼此核心利益和重大關切問題上相
互理解和支持。兩國關係經受住了時間
和國際風雲變幻的考驗，歷久彌堅。雙
方要鞏固政治互信，維護共同利益。中

方願同塞方加強政府、政黨、立法機
構、軍隊、地方政府等各領域人員交
往。雙方要深化互利合作，促進共同發
展。中方鼓勵中國企業和金融機構積極
參與塞拉利昂基礎設施建設和礦產開發
互利合作，促進塞拉利昂工業化和自主
可持續發展，願支持塞方發展農業，提
高糧食安全保障能力。雙方要加強人文
交往，增進彼此友誼。中方願同塞方加
強文化、教育、衛生、旅遊、媒體、智
庫、青年、婦女等領域交流合作，積極
開展疾病聯合研究，支持塞加強公共衛
生防控體系和能力建設。雙方要在國
際上加強配合協作，維護非洲團結。
中方願同塞方就聯合國事務、氣候變
化、2030年可持續發展議程、非洲和

平和安全等重大國際和地區問題加強
溝通和協作，共同維護發展中國家正
當權益。
習近平強調，中方對非洲聯合自強和

一體化進程快速發展感到高興。我們將
秉持真實親誠對非政策理念和正確義利
觀，全面落實中非合作論壇約翰內斯堡
峰會成果，把實現自身發展同助力非洲
自主可持續發展緊密結合起來，實現合
作共贏、共同發展。

兩國簽合作文件 涉基建衛生等
科羅馬表示，中國是塞拉利昂真正

的、值得信賴的朋友。2014年塞拉利
昂爆發埃博拉疫情最需要幫助的時
候，中國率先馳援，並帶動起國際社

會共同行動。我願向習主席、向中國
政府和中國人民再次表示衷心感謝，
塞拉利昂人民深深感受到中國人民的
情誼。塞方堅持一個中國政策，欽佩
中國發展成就，願同中方加強各領域
合作，落實好習主席在中非合作論壇
約翰內斯堡峰會上提出的「十大合作
計劃」，推動塞中和非中全面戰略合
作夥伴關係不斷深入發展。塞方願密
切同中方在國際事務中交流合作，加
強相互支持。
會談後，兩國元首共同見證了外交、

經濟、基礎設施建設、衛生等領域雙邊
合作文件的簽署。
會談前，習近平在人民大會堂北大廳

為科羅馬舉行歡迎儀式。

中國塞拉利昂建全面戰略合作夥伴關係

■習近平在人民大會堂北大廳為塞拉利昂總統科羅馬舉行歡迎
儀式。 新華社

內地製造業服務業PMI雙升
創兩年多來新高 專家：經濟企穩回暖信號明確

香港文匯報訊（記者 海巖

北京報道）國家統計局昨日發

佈數據顯示，11月中國製造業

採購經理指數（製造業PMI）

和非製造業商務活動指數（服

務業PMI）雙雙錄得2014年7

月以來高點。當月製造業PMI

上升0.5個百分點至51.7%，連

續4個月位於榮枯線以上；非

製造業商務活動指數升至

54.7%，為連續第三個月上升。

專家表示，當前經濟企穩回暖

信號明確，預計全年增長將保

持6.7%，但內生動力仍較弱，

明年經濟可能更困難。

20162016年年1212月月22日日（（星期五星期五））A15 中 國 新 聞■責任編輯：黃超然

從11月製造業PMI的分項指數看，生產
指 數 和 新 訂 單 指 數 為 53.9% 和

53.2%，分別比10月上升0.6和0.4個百分
點，均創今年高點；採購量指數為52.9%，
連續兩個月上升，顯示生產和市場需求回
升，企業採購意願增強。

16行業回升至榮枯線之上
由於聖誕節臨近國際市場需求短期集中釋
放，加之人民幣貶值刺激出口，11月新出
口訂單指數明顯上升，升幅超過1個百分
點，達到50.3%，進口指數也升至50.6%，
雙雙回升至榮枯線以上，且為年內高點，顯
示進出口有所改善。
從行業看，在調查的21個行業大類中，

有16個行業PMI指數回升到50%以上，反
映出多數行業初步扭轉萎縮低迷態勢，出現
恢復性回升，特別是農副食品加工業、石油
加工及煉焦業、汽車製造業上升最為明顯。
另外，在「雙十一」促銷等影響下，11
月中國非製造業商務活動指數比10月上升

0.7個百分點至54.7%。其中，鐵路運輸、
水上運輸、互聯網及軟件信息技術服務、貨
幣金融服務、資本市場服務、保險等行業商
務活動指數均位於60%以上的高位景氣區
間，表現出較強擴張態勢。
國務院發展研究中心研究員張立群認為，

製造業PMI指數繼10月明顯提高後，11月
繼續提高，已經連續4個月保持在榮枯線以
上。經濟增長由落轉穩的信號已經比較明
確。產成品庫存指數下降、原材料庫存、採
購量指數提高，表明企業補充庫存活動趨於
增加。綜合研判，未來經濟保持平穩增長的
概率較大。

小企業經營狀況不容樂觀
交通銀行首席經濟學家連平則預計，經濟

運行企穩回暖跡象明確，第四季度經濟增速
可能高於前三季6.7%的水平。
但連平指出，原材料購進價格指數連續數

月大幅上升至68.3%，是製造業PMI各分項
指標中唯一高於60%的，對製造業PMI指

數起到明顯的拉動作用。價格上升刺激了製
造業生產的加快，但購進價格的過快上升會
加重企業生產成本。另外，雖然大型企業
PMI受益於穩增長政策發力，連續9個月位
於榮枯線之上，11月更創下2012年4月以
來最高值；中型企業PMI也反彈回升至榮
枯線以上，但上升幅度有限；小型企業經營
狀況尤其不容樂觀，2014年8月以來一直低
於榮枯線。民間投資在低位徘徊，經濟內生
動力仍弱。

學者：明年經濟或更困難
海通證券首席經濟學家李迅雷則認為，

PMI走強與過去一年多房地產行業持續繁榮
所帶來的滯後效應有關，也與基建投資的高
速增長有關，但這兩大領域的繁榮都與政府
穩增長政策相關，如果政策刺激不再延續，
經濟回升就難以持續。由於明年房地產投資
減速的壓力會加大，基建投資的低回報率又
會使得它的高增長難以持續，故明年經濟或
會更困難。

原材料價運費升 企業成本壓力增
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）11

月官方製造業PMI延續回升走勢，但在分項
數據中顯示出當前製造業企業存在成本壓力
明顯增加等問題。中國物流與採購聯合會的
調查顯示，當前企業的成本壓力主要來自於
兩個方面，一是原材料價格上漲加快，二是
運輸成本增加，成本上升過快侵蝕企業利潤，
對生產經營前景的擔憂加劇。
在官方製造業PMI指數中，製造業購進價

格指數今年下半年以來持續上升，最近兩月
升勢加劇，升幅均超過5個百分點，11月達
到68.3%，顯示原材料價格上漲加快。

能源原材料供應緊張影響生產
中國物流與採購聯合會12月1日發佈報

告指出，從調查來看，企業對原材料價格
上漲反映強烈，反映該問題企業比重連續

5個月上升，11月份達到36.4%，較上月
上升10個百分點以上，為最近幾年來的
最高值。一些企業反映，煤炭、焦炭以及
塑料原料PP、PVC、PE、紙板等產品價
格上漲快，成本壓力加大。
在運輸成本方面，報告表示，反映運輸

成本增加的企業比重，連續4個月上升，
11月份達到33.6%，為近年來最高值。
「成本上升加快侵蝕企業利潤，企業對此
擔憂情緒上升，受此影響企業生產經營活
動預期指數有所回落。」
另外，中國物流與採購聯合會調查還發現，

反映能源原材料供應緊張的企業比重，最近
三月加快上升，11月份達到8.7%，較上月上
升2.5個百分點。「企業反映主要是煤炭、
部分化工原料、紙漿和紙板局部地區供應緊
張，影響企業正常生產。」

內地改革開放以來
貧困人口減7億多

香港文匯報訊 據中新社報道，中國國務院新聞辦公室
昨日發表《發展權：中國的理念、實踐與貢獻》白皮
書。白皮書指出，改革開放以來，中國實現了「迄今人
類歷史上最快速度的大規模減貧」，按照農村現行貧困
標準累計減少7億多貧困人口，超過美、俄、日、德四國
人口總和，貧困發生率下降到5.7%，成為世界上率先完
成聯合國千年發展目標的國家。
截至2015年年底，中國農村貧困人口減少到5,575萬

人，其中，內蒙古、廣西、西藏、寧夏、新疆5個自治區
和少數民族分佈集中的貴州、雲南、青海3省農村貧困人
口減少到1,813萬人。

城鄉就業人數持續增加
同時，內地城鄉就業人數持續增加，從2010年的7.61
億人增加到2015年的7.75億人。中國積極促進農村勞動
力就地就近轉移就業，在縣域經濟範圍內吸納農村勞動
力總量的65%。大力發展服務業，開發適合進城務工人
員的就業崗位，建設減免收費的農貿市場和餐飲攤位，
實現80%以上的進城務工人員在小微企業就業。
中國鼓勵進城務工人員返鄉創業。截至2015年年底，

進城務工人員返鄉創業累計達450萬人，不計入個體工
商戶的農村小微企業達699萬戶。
白皮書顯示，城鎮居民家庭和農村居民家庭恩格爾系

數（家庭中食物支出佔消費總支出的比重）分別由1978
年的57.5%和67.7%，下降到2015年的29.7%和33.0%。
1978年至2015年，中國城鎮人均住宅建築面積由6.7平
方米增長到33平方米以上，農村人均住房面積由8.1平
方米增長到37平方米以上。

內地建國家公共資源交易平台
香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）內地統一的

國家公共資源交易平台將於近期上線，初期將彙集發
佈31省市區及新疆建設兵團的工程項目招投標、國
有土地使用權礦業權出讓、政府採購、國有產權交易
等四大類公共資源交易信息，未來將實現公共資源交
易全覆蓋。
國家發改委法規司司長李亢表示，過去一年，全國
各類公共資源交易市場從4,103個整合為500多個，

交易市場數量減少了85%，完成了工程建設項目招
標投標、國有土地使用權和礦業權出讓、政府採
購、國有產權交易等4大板塊整合；同時，內地
80%的省級平台還將藥品集中採購納入交易範圍。
一些省、市結合本地實際，不斷拓展公共資源交易
範圍，將航班時刻、特許經營權、碳排放權、排污
權、海域使用權、林權等公共資源納入統一平台進
行交易。

國家信息中心公共技術服務部副主任楊紹亮透露，
國家公共資源交易平台將於近期正式上線試運行，是
連接各級公共資源交易平台的中樞。平台上線後將彙
集並發佈來自內地31個省、區、市的工程建設項目
招標投標、土地使用權和礦業權出讓、國有產權交
易、政府採購等四大類公共資源交易信息，未來將逐
步擴大範圍，實現公共資源交易領域的全覆蓋。社會
公眾和市場主體都可以通過國家平台便捷、快速的查
找所需要的信息資源，實現全國範圍內公共資源交易
信息的一網攬盡。

香港文匯報訊 中華能源基金委員
會於當地時間11月30日在美國首都
華盛頓舉行了 「中美對話專場：一
帶一路與中美合作論壇」，旨在提
升各界對「一帶一路」戰略的認
識，並期望為美國新政府和總統構
築參與「一帶一路」戰略的具體平
台。
論壇由中華能源基金委員會（CE-

FC）、美國全球安全分析研究所
（IAGS）及亞洲協會（Asia Soci-
ety）聯合主辦，超過100名來自中美
兩國不同界別的專家學者，聚首美國
華盛頓國家新聞俱樂部，就中美在
「一帶一路」 戰略中合作的可能性
進行討論。
中華能源基金委員會常務副主席兼

秘書長何志平在開場發言中，介紹了
「一帶一路」 戰略的行動背景。他
指出，近年來世界面臨各種挑戰，包
括經濟衰退、不平等加劇、社會凝聚
力崩潰和環境威脅等。因此，世界正
在竭力尋找一套全面並有遠見的新發
展模式，以克服困難，為21世紀的共
同繁榮鋪平前路。

特朗普顧問稱不加入屬錯誤
何志平說，中國的「一帶一路」戰

略正是回應時代呼喚的答案。「一帶
一路」 戰略標誌的是往更可持續、
更具合作性和包容性發展模式的範式
轉移。它以共用和善意為原則，以跨
境合作為重點，旨在成為全球經濟增
長的新引擎，最終實現可持續的世界

繁榮。
在小組討論中，中華能源基金委員

會與美國全球安全分析研究所各自發
佈了關於「一帶一路」戰略的研究專
輯。兩份報告旨在向美國新政府提出
建議，希望美國在21世紀的當下能培
育一個更和諧的外交政策。
論壇結束前，原美國中央情報局

局長、美國候任總統特朗普競選辦
公室外交安全戰略高級顧問詹姆斯
．伍爾西作主題發言，他批評奧巴
馬政府不加入「一帶一路」戰略是
一場「戰略錯誤」，應該糾正。伍
爾西也注意到美國候任總統特朗普
是一個「建設者」，他對於未來中
美兩國在「一帶一路」戰略上的合
作充滿信心。

■何志平介紹「一帶一路」 戰略的行動背
景。

中美專家籲美國新政府參與中美專家籲美國新政府參與「「一帶一路一帶一路」」

■■內地內地1111月製造業月製造業PMIPMI連續連續44個月位於榮枯線以上個月位於榮枯線以上。。圖為福圖為福
建龍岩一展會上建龍岩一展會上，，企業展出生產的智能機械設備企業展出生產的智能機械設備。。 中新社中新社
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